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ACTIVITÉS DU CIO 

PRÉSIDENT  

Le président du CIO

entretenu par téléphone le mercredi 14 décembre 

avec le président ukrainien, Volodymyr Zelensky. 

Cet appel a donné lieu à un échange ouvert et 

constructif. Lors de cet entretien, le président 

Volodymyr Zelensky a remercié le CIO et son 

président du soutien apporté par le Mouvement 

olympique à la communauté olympique en 

Ukraine et aux athlètes ukrainiens alors qu'ils se 

préparent pour les Jeux Olympiques Paris 2024 

et les Jeux Olympiques d'hiver Milano Cortina 

2026. Volodymyr Zelensky a notamment exprimé 

sa reconnaissance pour le fonds de solidarité mis 

en place par le CIO, d'un montant de 7,5 millions 

de dollars américains. Le président du CIO a 

réaffirmé au président ukrainien sa volonté de 

poursuivre ces efforts de solidarité avec 

l'ensemble du Mouvement olympique afin que le 

CNO ukrainien puisse constituer une équipe forte 

en vue des prochains Jeux Olympiques, ce qui lui 

 

ukrainien a demandé l'isolement total de la Russie 

et des Russes du reste de la communauté 

mondiale. De son point de vue, cela doit 

également s'appliquer aux athlètes russes. Dans 

ce contexte, le président Thomas Bach a rappelé 

la mission unificatrice du CIO et des Jeux 

Olympiques, laquelle est inscrite dans la Charte 

olympique. Il a remercié le président Volodymyr 

Zelensky et le gouvernement ukrainien pour leur 

approbation de la résolution A/77/L.28 adoptée 

par consensus le 1er décembre 2022 par 

l'Assemblée générale des Nations Unies. Le 

président du CIO a également expliqué les 

sanctions que la commission exécutive du CIO a 

mises en place à l'encontre des États et 

gouvernements russes et bélarussiens, depuis le 

début de l'invasion de l'Ukraine en février dernier. 

Le maintien de ces sanctions a été confirmé lors 

du 11e Sommet olympique le 9 décembre 2022. À 

l'issue de cette discussion ouverte et 

constructive, les deux hommes sont convenus de 

rester en contact. Lire communiqué complet ici. 

 

Le président Thomas Bach était à Paris le 

vendredi 16 décembre.  Il 

ville pour une réunion avec la maire de Paris, Anne 

Hidalgo. Leurs discussions ont porté 

principalement sur les préparatifs des Jeux 

Olympiques Paris 2024 à moins de 600 jours de 

Une rencontre de 

courtoisie avec Bernard Arnault, président-

directeur général du Groupe LVMH a également 

eu lieu. 

 

 À la Maison Olympique, le président Bach et le 

membre du CIO, Sergii Bubka, ont abordé divers 

.  

 

Le président a également rencontré Kim Won-

soo, diplomate coréen et membre du conseil 

d'administration du Ban-ki Moon Centre for 

Global Citizens. Ils  ont parlé des prochains Jeux 

Olympiques de la Jeunesse d'hiver Gangwon 

2024, de la situation géopolitique actuelle et de 

son impact sur le Mouvement olympique. Le 

directeur général du CIO, Christophe De Kepper, 

a assisté à la réunion. 
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À la Maison Olympique, le président du CIO a 

remis un diplôme et un insigne OLY à plusieurs 

olympiens travaillant actuellement au CIO. Tous 

ont ensuite signé le Mur des olympiens. 

 

Le président a également pris part à la réunion du 

comité exécutif de la Fondation Olympique pour 

la Culture et le Patrimoine (FOCP).  

 

Le président Bach a reçu le syndic 

d Ouchy, Christophe Andreae, en visite de 

courtoisie à la Maison Olympique.  

 

En début de  semaine, le président du CIO a 

assisté à un événement à Stuttgart (Allemagne), 

s'adressant à plus de 120 dirigeants d'entreprises 

et de sociétés. Le thème de la soirée était Les 

Jeux Olympiques  une flamme d'espoi

Olympics  . Le président Bach a 

évoqué le succès des Jeux Olympiques Tokyo 

2020 et des Jeux Olympiques d'hiver Beijing 

2022, qui ont donné de l'espoir pendant la 

pandémie. Il a ensuite expliqué la situation 

actuelle du Mouvement olympique dans le 

contexte de la guerre en Ukraine suite à l'invasion 

russe et le soutien que le Mouvement olympique 

a récemment reçu des Nations Unies et des 

dirigeants mondiaux pour sa mission unificatrice 

au service de la paix. Il a conclu sur un aperçu des 

Jeux Olympiques Paris 2024,  des Jeux d'une 

nouvelle ère. 

 

COMMISSIONS 

La commission de coordination du CIO pour 

les Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver 

Milano Cortina 2026 a pu se réunir en présentiel 

pour la première fois cette semaine dans la ville 

hôte de Milan. Ce fut l'occasion pour le comité 

d'organisation de faire part de l'avancée de ses 

préparatifs olympiques, alors qu'il entre dans la 

phase opérationnelle sous la conduite d'Andrea 

Varnier, récemment nommé directeur général. 

Les réunions en présentiel ont permis des 

conversations approfondies au cours desquelles 

le comité d'organisation a souligné les solides 

fondations jetées en vue de la tenue des Jeux en 

2026. La commission de coordination du CIO 

présidée par Sari Essayah a ensuite identifié 

plusieurs priorités pour les mois à venir, parmi 

lesquelles le développement du programme de 

partenaires nationaux, l'optimisation du budget, 

l'avancement des préparatifs sur les sites et le 

renforcement de l'équipe en charge du projet 

olympique. Communiqué complet ici. 

https://olympics.com/cio/news/la-premiere-reunion-sur-place-de-la-cocom-du-cio-definit-les-priorites-pour-milano-cortina-2026
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AUTRES NOUVELLES OLYMPIQUES 

Le CIO a annoncé le dernier groupe d'athlètes 

réfugiés qui ont reçu une bourse pour les aider à 

s'entraîner en vue des Jeux Olympiques Paris 

2024, ce qui porte leur nombre total à 52. Ils sont 

originaires de 12 pays et vivent dans 18 pays 

d'accueil. Ils représentent 10 sports. Tous 

nourrissent l'espoir d'être sélectionnés pour faire 

partie de l'équipe olympique des réfugiés. Les 11 

nouveaux athlètes qui rejoignent les 44 boursiers 

annoncés en juin concourent dans six sports 

différents et comprennent trois athlètes qui ont 

participé aux Jeux Olympiques Tokyo 2020. 

Cliquez ici pour découvrir leurs noms ainsi que 

le programme de bourses pour 

athlètes réfugiés. 

 

Cette semaine, le CIO a également annoncé la 

composition de son comité consultatif des droits 

humains suite à l'approbation de son cadre 

stratégique en matière de droits humains par la 

commission exécutive du CIO en septembre 

2022. Le comité consultatif a pour mission de 

fournir une orientation stratégique au CIO et de le 

conseiller sur la gestion des risques en lien avec 

les droits humains. Il sera présidé par l'ancienne 

Secrétaire générale adjointe des Nations Unies et 

directrice exécutive d'ONU Femmes, Phumzile 

Mlambo-Ngcuka. Elle a été auparavant vice-

présidente de l'Afrique du Sud, mandat pendant 

lequel elle s'est concentrée sur la lutte contre la 

pauvreté. Phumzile Mlambo-Ngcuka succède à 

l'ancien haut-commissaire des Nations Unies aux 

Hussein, qui a décidé de ne pas poursuivre dans 

cette fonction. Lire communiqué complet ici, 

incluant la composition du comité. 

 

Sur 206 CNO, 190 disposent d'une commission 

des athlètes chargée de représenter les intérêts 

des athlètes de haut niveau du pays concerné. Ils 

peuvent compter sur le soutien apporté par la 

subvention pour les activités des commissions 

des athlètes des CNO, qui en est à sa troisième 

année d'existence, et qui, comme son nom 

l'indique, offre aux CNO une subvention annuelle 

de 10 000 USD pour organiser des activités 

dirigées par leur commission des athlètes et 

axées sur le soutien aux athlètes. En 2022, plus de 

80 CNO ont demandé l'octroi de cette subvention 

(une augmentation significative par rapport à 

l'année précédente, où il y n'avait eu que 54 

demandes), ce qui a permis de financer une série 

d'initiatives, des forums nationaux des athlètes 

aux ateliers sur la transition de carrière et la 

protection. Lire communiqué complet ici.  

En réponse à la crise climatique qui s'aggrave, le 

CIO s'efforce de réduire considérablement son 

empreinte carbone, en mettant en place un plan 

visant à réduire ses émissions de 30 % d'ici 2024 

et de 50 % d'ici 2030, conformément à l'Accord 

de Paris. Grâce au projet de forêt olympique, le 

CIO s'est également engagé à aller plus loin en 

éliminant plus de carbone de l'atmosphère qu'il 

n'en émet. Alors que la première série de 

plantations d'arbres touche à sa fin, le CIO s'est 

entretenu avec Georges Bazongo, directeur des 

programmes de Tree Aid, organisation partenaire 

Découvrez ici  

 

FÉDÉRATIONS 

INTERNATIONALES 

FI ÉTÉ 

Tout au long de l'année, la Fédération mondiale 

de lutte (UWW), en collaboration avec la 

Solidarité Olympique, le CNO ukrainien et le 

https://olympics.com/cio/news/le-cio-annonce-les-derniers-athletes-refugies-au-benefice-d-une-bourse-pour-paris-2024
https://olympics.com/cio/news/le-cio-annonce-la-composition-de-son-comite-consultatif-des-droits-humains
https://olympics.com/cio/news/le-cio-continue-de-soutenir-le-developpement-du-reseau-mondial-de-representants-des-athletes
https://olympics.com/cio/news/-la-foret-olympique-va-bien-au-dela-de-la-simple-suppression-du-carbone-dans-l-atmosphere-tree-aid-partenaire-de-mise-en-uvre-du-cio
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Comité olympique et paralympique des États-

Unis (USOPC), a fourni une assistance technique 

à la fédération ukrainienne de lutte pour que son 

équipe féminine participe aux grands événements 

UWW. Le département de développement de 

l'UWW et les comités d'organisation locaux ont 

fourni le même soutien technique à l'Ukraine pour 

la Coupe du monde tenu début décembre à 

Coralville (USA). Ainsi, au cours des 10 derniers 

mois, l'équipe féminine ukrainienne a terminé sur 

le podium aux Championnats d'Europe et aux 

Championnats du monde des moins de 23 ans et 

des moins de 17 ans et a également terminé dans 

les cinq premières places aux Championnats du 

monde à Belgrade (Serbie) en septembre dernier, 

se qualifiant ainsi pour la Coupe du monde. Tous 

les détails ici. 

 

Réunis en Congrès général extraordinaire à 

Melbourne (Australie), à la veille des 

Championnats du monde de natation (bassin 

25m), les délégués de la Fédération 

Internationale de Natation (FINA) ont adopté des 

amendements clés à la constitution de la FI. En 

effet, une proposition visant à élargir le bureau de 

la FINA pour un équilibre de la représentation des 

genres a été approuvée. Neuf femmes devraient 

désormais entrer au bureau de la FINA. L'une des 

principales réformes a également été la création 

d'une Unité d'intégrité indépendante qui sera  

pleinement opérationnelle le 1er janvier 2023. 

Plus de détails ici. De plus, le Congrès a voté pour 

de World Aquatics. Une nouvelle identité visuelle 

sera déployée lors des premiers événements de 

2023. Tous les détails ici. 

 

La Fédération internationale de 

tennis (ITF) et l'ATP ont annoncé le 

lancement du programme 

Accelerator, une initiative 

révolutionnaire conçue pour 

accélérer la carrière des jeunes 

joueurs de tennis à partir de 2023. Le programme 

fait partie de la stratégie à long terme de l'ITF 

visant à offrir davantage d'opportunités aux 

joueurs de  progresser dans leur parcours vers le 

plus haut niveau de jeu. Infos complètes ici.  

Rafael Nadal et Iga Swiatek ont été désignés 

champions du monde ITF 2022, après des 

saisons impressionnantes au cours desquelles ils 

ont remporté deux tournois du Grand Chelem. 

Tous deux font partie des 11 joueurs nommés 

champions du monde ITF cette semaine. 

cérémonie qui se déroulera au Victoria and Albert 

Museum à Londres (Grande-Bretagne) le 8 juillet. 

Plus de détails ici. 

 

Le président de la 

Confédération 

mondiale de 

baseball et softball 

(WBSC), Riccardo 

Fraccari, a signé un 

protocole d'accord avec Marc Truffaut, président 

de la Fédération internationale sportive des 

athlètes déficients intellectuels (International 

Sports Federation for athletes with an intellectual 

impairment - VIRTUS), membre fondateur du 

Comité international paralympique (IPC). Selon 

à 

encourager leurs fédérations nationales 

respectives à collaborer pour promouvoir la 

pratique du baseball/softball par les athlètes en 

situation de handicap mentale. Infos complètes 

ici. 

 

https://uww.org/fr/article/lukraine-arrive-aux-etats-unis-avec-lhistoire-de-la-coupe-du-monde-en-tete
https://www.fina.org/news/2981587/fina-consolidates-reforms-at-the-fina-extraordinary-general-congress-2022-in-melbourne
https://www.fina.org/news/2979029/fina-becomes-world-aquatics-as-new-brand-launched
https://www.itftennis.com/en/news-and-media/articles/itf-collaborates-with-atp-on-unique-programme-to-accelerate-careers-of-promising-young-players/
https://www.itftennis.com/en/news-and-media/articles/rafael-nadal-and-iga-swiatek-crowned-2022-itf-world-champions/
https://www.wbsc.org/fr/news/wbsc-signs-mou-with-virtus-international-sports-federation-for-athletes-with-intellectual-impairment
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La Fédération 

internationale de 

ski nautique et de 

wakeboard (IWWF) 

a annoncé les nouveaux intronisés à son Temple 

de la renommée internationale 2023. 

Cette nomination reconnait et récompense 

ntribution que chaque 

récipiendaire a apportée à leur discipline, 

communauté, club, fédération, confédération et à 

l'IWWF. Découvrez leurs noms  ici.  

 

COMITÉS NATIONAUX 

OLYMPIQUES 

Le 10 décembre, le CNO albanais a organisé la 

cérémonie d'ouverture du projet "Équipes 

sportives dans les écoles" dans le stade "Air 

Albania" à Tirana. Plus de 10000 jeunes ont 

participé à la cérémonie, avec comme moment 

fort le défilé des équipes et la prestation du 

serment olympique par les représentants des 

équipes venues de 61 municipalités de toute 

l'Albanie. 

participants via un message vidéo, tandis que des 

personnalités comme le Premier ministre 

albanais, Edi Rama, le maire de Tirana, Erion 

Veliaj, et le président du CNO, Fidel Ylli ont 

prononcé des discours de bienvenue. Le projet 

"Équipes sportives dans les écoles" vise à mettre 

sport pour tous, la découverte de talents, 

l'éducation sportive, la bonne santé et les 

principes olympiques. Il est financé par le 

gouvernement albanais, en coopération avec le 

ministère de l'Éducation et des Sports et celui de 

la Jeunesse et de l'Enfance. La cérémonie a été 

retransmise en direct sur "SportAlb", la chaîne du 

CNO. Infos sur www.nocalbania.org.al. 

 

Dans le cadre de la célébration de son 100e 

anniversaire, le Comité Olympique de Chinese 

Taipei (CTOC) organise une série d'événements. 

Ainsi, un banquet a eu lieu le 9 décembre avec 

comme thème central éritage, nnovation, les 

perspectives et la nouvelle ère. Plus de 500 

personnes étaient présentes parmi lesquelles la 

présidente de Chinese Taipei, Yin-Wen Tsai, le 

président du CTOC, Hong-Dow Lin, des délégués 

de Fédérations Internationales et nationales, des 

olympiens et paralympiens, des athlètes, des 

membres des commissions du CTOC et des 

représentants d'ambassades et de 

gouvernements. Un relais de la torche a été conçu 

comme l'une des activités du banquet avec 

comme porteurs de la torche, des médaillés et 

des athlètes ayant participé à différentes éditions 

l'esprit de leurs prédécesseurs au cours des 100 

dernières années - esprit transmis à la jeune 

génération - et la devise olympique "Plus vite, plus 

haut, plus fort - ensemble".  Des présentations de 

breakdance et de wushu étaient également au 

programme. Plus d'infos sur www.tpenoc.net 

 

https://iwwf.sport/2023-iwwf-international-hall-of-fame-inductees-announced/
http://www.nocalbania.org.al/
http://www.tpenoc.net/
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Des athlètes de 15 disciplines, des équipes et des 

dirigeants ont été honorés lors de la remise des 

par le journal colombien El Espectador. La 

footballeuse gardienne de but, Sara López (au 

centre sur photo) a été couronnée meilleure 

athlète colombienne de 2022, le patineur 

artistique, Brayan Carreño et la boxeuse Ingrit 

Valencia sont respectivement arrivés second et 

troisième. Quant au président du CNO 

colombien, Ciro Solano Hurtado, il a reçu le prix 

du meilleur dirigeant sportif de l'année 2022. Plus 

ici. 

 

Le 12 décembre dans l'auditorium Goyeneche du 

CNO espagnol, une cérémonie a rendu hommage 

à Conrado Durántez, fondateur et ancien 

président de l'Académie olympique espagnole et 

président fondateur de l'Association panibérique 

des académies olympiques. Il est également 

président d'honneur du Comité International 

Outre la famille et les amis de Conrado Durántez, 

des présidents de fédérations espagnoles et des 

représentants de 22 Centres d'études 

olympiques étaient présents à cette cérémonie. 

En reconnaissance des 60 années et plus 

consacrées au Mouvement olympique et à la 

transmission des valeurs de l'Olympisme, le CNO 

a décerné à Conrado Durántez sa plus haute 

que lui a remis le 

président du CNO, Alejandro Blanco (photo).  

Détails complets ici. 

 

Le CNO marocain (CNOM) poursuit sa stratégie 

de promotion de la pratique du sport et de ses 

valeurs, à travers le programme des visites 

olympiques. Le CNO a ainsi reçu dernièrement 

des étudiants de l'école centrale de Casablanca 

(photo) et des jeunes du club Al Wafaa de wushu. 

partager les valeurs olympiques et de présenter 

sur www.cnom.org.ma 

 

Le 12 décembre, le CNO vénézuélien a tenu la 

première Assemblée générale extraordinaire de 

son nouveau conseil d'administration. À cette 

occasion, le rapport financier pour l'année 2022 

et la distribution des revenus ont été présentés 

aux dirigeants des fédérations sportives. 

https://olimpicocol.co/web/noticias-principales/sara-lopez-mejor-deportista-del-ano-en-los-premios-de-el-espectador-2022/
https://www.coe.es/noticias/detalle-noticia/NEW-5a3a7873-0064-43f8-8be3-6cd72b0fd626/emotivo-homenaje-a-d-conrado-durantez-en-el-comite-olimpico-espanol/
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Quelques jours après, les bourses de la Solidarité 

Olympique du CIO, de  Panam Sports 

(Organisation sportive panaméricaine) et la 

bourse  (du nom du premier 

) ont été attribuées lors 

iège 

du CNO. 

 

DES JEUX OLYMPIQUES 

PARIS 2024 

À moins de deux ans des Jeux, le 

Paris 

2024 a adopté le budget 

pluriannuel du comité 

troisième révision budgétaire. Cette révision 

budgétaire, qui constitue traditionnellement 

recettes et des dépenses liées à la livraison de 

le cadre de son programme de partenariat 

cible de 80% de recettes prévues à la fin de 

 Les recettes prévisionnelles issues 

de la billetterie sont également en hausse. De 

même, avec le soutien du CIO en particulier, Paris 

budget. Lire communiqué complet ici. Par ailleurs, 

le 13 décembre, a eu lieu à Montpellier la 3e 

édition du Forum annuel « Terre de Jeux 2024 » 

qui a réuni plus de 500 collectivités, fédérations, 

partenaires et entités labellisés. Ce Forum a 

permis de faire le bilan des actions mises en place 

cette année et de se projeter vers 2024 pour 

partager la dynamique des Jeux partout en 

France et au-delà. La première édition des 

Trophées « Terre de Jeux 2024 » a récompensé 

24 projets qui se sont vu remettre un prix, 

symboliquement composé de quelques grammes 

Olympiques ; une manière de récompenser leur 

engagement dans la dynamique des Jeux et de 

valoriser les projets sportifs mis en place au 

quotidien. Détails complets ici. 

 

ORGANISATIONS RECONNUES 

L'Association des Comités Nationaux 

Olympiques (ACNO) a récemment organisé son 

7e atelier sur les médias sociaux

fournir aux CNO des connaissances d'expert sur 

la manière de rédiger du contenu attrayant et 

convaincant pour les médias sociaux. L'atelier 

s'est tenu dans le cadre du programme 

accélérateur du numérique de l'ACNO (ANOC 

Digital Accelerator Programme). L'ACNO a 

travaillé en étroite collaboration avec les CNO 

pour adapter les sujets des ateliers aux domaines 

les plus intéressants et prioritaires pour eux. Plus 

de détails ici. 

 

À la veille de leur réunion à Pristina, les  membres 

du comité exécutif du Comité International des 

Jeux Méditerranéens (CIJM) ont été accueillis 

par la Présidente de la République du Kosovo, 

https://presse.paris2024.org/actualites/a-moins-de-deux-ans-des-jeux-le-conseil-dadministration-de-paris-2024-vote-un-budget-a-lequilibre-e737-e0190.html
https://presse.paris2024.org/actualites/1ere-edition-des-trophees-terre-de-jeux-2024-24-labellises-recompenses-pour-leurs-projets-pour-developper-la-place-du-sport-en-france-efbf-e0190.html
https://www.anocolympic.org/anoc-new/anoc-hosts-7th-social-media-workshop-on-writing-for-social-media/
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Vjosa Osmani, dans le bureau présidentiel. Ils ont 

été rejoints par le président du CNO du Kosovo, 

Ismet Krasniqi et le secrétaire général Besim Aliti. 

La délégation du CIJM a également rendu visite 

au ministre de la Culture, de la Jeunesse et des 

Sports du Kosovo, Hajrullah Çeku et à la vice-

ministre, Daulina Osmani. Plus de détails ici. Lors 

de la réunion du comité exécutif le 10 décembre, 

le président du CIJM, Davide Tizzano a annoncé 

la remise de l Ordre du mérite du CIJM au 

président de la République algérienne 

démocratique et populaire, Abdelmadjid 

Tebboune et au président de la commission du 

programme sportif du CIJM, Mohamed Zribi. La 

procédure de candidature pour les Jeux 

Méditerranéens de Plage 2027 et les Jeux 

Méditerranéens 2030 a également été lancée.  

 

Agence Mondiale Antidopage (AMA) a joué un 

rôle important lors du séminaire international 

qui 

tenu les 14 et 15 décembre à Tokyo (Japon). 

antidopage du Japon (JADA) en partenariat avec 

00 participants et a été 

du gouvernement japonais. Le séminaire était 

placé sous le thème   Réunifier la communauté du 

sport propre et préserver les valeurs du sport . 

Plus de détails ici.  a annoncé  

la création du Groupe de travail sur les contrôles 

. Réuni 

pour la première fois les 5 et 6 décembre à 

Lausanne, ce nouveau groupe est composé de 

sept experts antidopage qui utilisent 

possèdent une expérience opérationnelle des 

activités de contrôle des fédérations 

internationales et des organisations nationales ou 

régionales antidopage ici. 

également lancé son appel à projets pour 

son programme de subventions de recherche 

scientifique 2023. Le programme 2023 

comprend un nouveau thème : Innovations 

antidopage, qui cible les équipes de recherche 

qui comprennent des organisations antidopage. 

Détails complets ici. 
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